

## ISLA DE LOS ESTADOS, REFUGIO DE NAVEGANTES

El Buque Oceanográfico A.R.A Puerto Deseado (CONICET) fondeado en la bahía San Juan de Salvamento durante una campaña de investigación del Área Marina Protegida Namuncurá – Banco Burdwood en agosto de 2018.  
Foto: María Bagur

**A**demás de su gran interés ecológico y patrimonial, la Isla de los Estados constituye un punto estratégico para la compleja navegación hacia islas subantárticas y zonas abiertas del mar argentino.

En efecto, las campañas de investigación realizadas en el Área Marina Protegida Namuncurá – Banco Burdwood son un verdadero desafío para la navegación (ver edición especial Banco Burdwood, La Lupa N° 16). A menudo las inclemencias climáticas impiden la permanencia en ese sitio y es necesario retornar a salvo a tierra. La Isla de los Estados se sitúa a 150 km al oeste del Banco Burdwood, por lo que en menos de un día de travesía (con buen tiempo) se puede llegar a la isla para “aguantar” allí el temporal. La bahía San Juan de Salvamento\* ofrece un refugio único y seguro de los fuertes vientos, que permite retornar rápidamente al lugar de trabajo cuando las condiciones climáticas mejoran.

Si bien la Isla de los Estados es temida por los navegantes debido a sus múltiples naufragios, al mismo tiempo las profundas bahías ofrecen una protección invaluable en una región donde el clima es constantemente cambiante. 🔍

\* Esta bahía se ubica al oeste del cabo San Juan de Salvamento (ver mapa en Figura 1 del Diario de Campo en este número).

**MARÍA BAGUR**

CADIC - CONICET  
MBAGUR@CADIC-CONICET.GOB.AR

**MAITÉ LATORRE**

CADIC - CONICET